

BAB II

PENGERTIAN KHILAFAH DAN PROBLEM DEMOKRASI DALAM KHILAFAH

Khilafah yang dapat diartikan sebagai sistem pemerintahan Islam merupakan suatu warisan Nabi Muhammad SAW. Sebagaimana yang telah diuraikan secara sepintas pada bagian terdahulu, sangatlah beragam pandangan dan pendapat para ahli. Sebab, istilah "khilafah" tersebut dalam dirinya sendiri telah menimbulkan berbagai arti dan membuka interpretasi yang beragam pula. Di satu pihak, khilafah dimengerti sebagai kepala negara dalam pemerintahan dan kerajaan di masa lalu. Dalam konteks kerajaan, pengertiannya sama dengan sultan. Di lain pihak, cukup terkenal pula pengertian khilafah sebagai "wakil Tuhan" di muka bumi, yakni fungsi manusia sebagai pemelihara alam.

Keberagaman interpretasi atas makna khilafah semacam ini, lalu berjalanan dengan batas wialayah normatif Islam dalam kerangka praktis politik. Lebih jauh lagi, batas posisi Islam dalam politik ini juga melahirkan perdebatan lebih mendasar menyangkut batas kebebasan manusia dalam melakukan tindakan politik di satu sisi, dan pada sisi lain berhadapan dengan batas kedaulatan Tuhan. Jumlah kerumitan tersebut, dibahas secara ringkas dalam bab ini.

Secara singkat dapat dikatakan bahwa, ideologi Islam dalam pengertian murni adalah strategi keduniawiaan untu mencapai tujuan akhir keagamaan.

Sistem khilafah, dari sudut pandang pendekatan ini, adadh alat yang bersifat kelembagaan bagi terwujudnya situasi yang diinginkan oleh ideologi itu. Khilafah ialah penyalur dan sekaligus peneguh bagi keberlakuan ideologi dalam konteks sosial politik yang lebih luas. Dengan adanya sistenm khilafah maka perbedaan konseptual antara kaum Muslimin dan pemeluk agama lain, dapat dipertegas.

Dengan demikian, ideologi (termasuk pula soal sistem khilafah), sesungguhnya tidak terlalu bersifat teologi dan mendasar. Lebih sering terjadi hanya menyantuh aspek tertentu dan tidak berlanjut ke masalah yang fundamental. Aspek yang paling mudah tersentuh adadh menyangkut soal kekuasaan atau politik. Dalam kecendrungan doktrin dan kesejarahan Islam, yang secara konseptual tidak memisahkan antara politik dan agama, negara masyarakat, serta warga negara dan umat, maka kecenderungan ini adalah hal yang biasa, ia pernah terjadi dan akan terjadi. Yang berbeda adalah bentuknya, dan yang tak sama adalah intensitasnya.

Paling tidak dari beberapa pemikiran Islam dapat ditemukan tiga teori mengenai hubungan politik atau negara dalam Islam. Teori pertama, Islam tidak ada

sebagai kekuatan fisik. Disini, meskipun agama mencangkup keseluruhan kehidupan, termasuk dalam hal kekuasaan politik negara, hal ini tidak berarti menegarakan agama. Tapi perhatian yang dituju disini adalah menginterpretasi kembali nilai-nilai agama. Sebab fungsi agama adalah memberi panduan umum atas etika kekuasaan.

Tetapi pemetaan pemikiran keagamaan sistem khilafah tersebut, acapkali tidak selalu berjalan dengan aliran keagamaan dalam Islam. Al-Maududi misalnya, meskipun berangkat dari tradisi keagamaan sunni, tetapi bukan berarti ia menjadi representasi suara kaum sunni secara keseluruhan dalam memandang konsep khilafah. Begitu pula yang terdapat pada Ali Syari'ati.

Karena itulah penjatuhan pilihan pada al-Maududi dan Ali Syari'ati, selain atas pertimbangan bahwa keduanya merupakan pemikir Islam paling vokal dalam menyuarakan konsepsi khilafah di masing-masing kelompok tradisi keagamaan, juga dapat diajukan pertimbangan-pertimbangan lain; pertama, keduanya merupakan sebagian kecil dari aliran keagamaan dalam Islam yang hingga kini masih tetap eksis. Kedua, keduanya memiliki tradisi keagamaan yang perbedaannya cukup mencolok. Sehingga, perlu diupayakan perbandingan yang dapat dilakukan untuk mencapai hasil relatif komprehensif.

C. Kebebasan Manusia dan Kedaulatan Allah

Dari peta pemikiran mengenai hubungan Islam dan

